

# ABC

EDITORIAL  
Prensa Española

Depósito legal: M. 13 - 1958  
REDACCION Y ADMINISTRACION:  
SERRANO, 61. MADRID - APARTADO  
NUMERO 43 - TELEFONO 225 17 10

## LO CORTES NO QUITA LO VALIENTE

Ese grupo de incontrolados que, al grito de "¡Cuba, libre!", causaron destrozos en los locales de la representación española ante las Naciones Unidas demuestran hasta qué punto el apasionamiento político puede conducir a las más grotescas deformaciones de la realidad y al sectarismo más turbio e inadmisibles.

Porque la actitud del Gobierno de España, la actitud de la inmensa mayoría de los españoles, ha sido, con relación al régimen cubano, inequívoca. España condenó al castrismo desde el mismo instante en que Fidel Castro se cambió la careta del libertador por la del comunista. La Prensa española vaticinó casi unánimemente las consecuencias que el castro-comunismo tendría para Cuba: paredones, fusilamientos, despotismo, atropellos, eliminación de la propiedad privada, terror. Los españoles demostraron, pública y privadamente, su indignación ante los crímenes que se cometían en Cuba, y acogieron y auxiliaron a muchos millares de cubanos que llegaron a nuestro país escapados del infierno en que se había convertido la perla de las Antillas. Tras un incidente espectacular, el embajador de España abandonó La Habana para no regresar. A los exiliados cubanos de todo el mundo no les faltó nunca ni el apoyo, ni el calor, ni la simpatía del pueblo español.

Aún más: la situación no ha cambiado ni cambiará mientras Fidel Castro mantenga su agria actitud marxista. No cambiará, a pesar de que el apasionamiento de algunos exiliados cubanos, y llamémosla pasividad de los norteamericanos, hagan todo lo posible para irritar

política. La cobarde agresión a un barco mercante español sin defensa y el asalto a los locales de nuestra representación diplomática ante las Naciones Unidas ha sido algo más que un acto de villanía; ha sido un grave error. España ha sido víctima del nerviosismo que domina a algunos grupos de exiliados cubanos. Pero los atentados perpetrados perjudican, sobre todo, a la causa de la libertad en Cuba y comprometen muy profundamente su victoria.

Además, lo cortés no quita lo valiente. La actitud española con relación al ré-

gimen de Castro está bien clara para todos los que teniendo ojos quieran ver. Pero España es un viejo país que estaba ya orgulloso de su independencia cuando todavía no se había iniciado el viaje glorioso del descubrimiento de América. Y en razón a esa independencia, mantenido tantas veces heroicamente a través de los siglos—y no están lejos los años en los que sufrimos un injusto bloqueo diplomático y económico—, España es, y seguirá siendo, un país libre que no admite coacciones de ningún género, y mucho menos las de la violencia.

## BREVERIAS

### UNAMUNO Y LA REINA VICTORIA

no Gómez-Santos se ha rendido a la inteligencia, a la simpatía y al españolismo de la que fue durante cerca de treinta años bellísima Soberana de España, esposa del inolvidable Alfonso XIII, madre de Su Alteza Real don Juan de Borbón, Conde de Barcelona, y abuela, por tanto, del príncipe don Juan Carlos. La Reina Victoria cumple setenta y siete años el próximo día 24; su hijo don Juan, tiene cincuenta y uno, y su nieto don Juan Carlos, veintiséis. Ahora que aquel gran español que fue don

En su reciente libro sobre la Reina madre Doña Victoria Eugenia, Mari-

Miguel de Unamuno se encuentra de gran actualidad, Marino Gómez-Santos ha tenido el acierto de recoger en su interesante libro los versos emocionados que en 1934, con la Reina ya en el destierro y España despedazada por la República, dedicó el autor de "Niebla" a Doña Victoria. El poema empieza así:

*Desde aquí, en su isla de Wight, soñaba,  
y en su niñez, como la mar serena;  
el canto de las olas le brizaba  
—anglicana sirena—  
inocencia de paz en patria tierra  
de principesco hogar, entre las brumas  
de la Mancha, al abrigo de la guerra.*

### CONFEDERACION HIDROGRAFICA DEL JUCAR

rráneo, en Cullera. Entre 1942 y 1944 se construyó un pantano y un embalse, del que los conquenses no sacaron otras ventajas que la ruina de una serie de pueblos. La Confederación Hidrográfica del Júcar no sólo ha olvidado todo esto, y

El río Júcar nace en la provincia de Cuenca y la recorre de un extremo a otro para ir a desembocar al Mediter-

prueba de ello es que no ha compensado en ninguna forma ni a la provincia de Cuenca ni a su Diputación, sino que incluso todavía al cabo de veinte años, se encuentran sin resolver los pagos de indemnización por daños y perjuicios del embalse de Alarcón. Es muy justo que la riqueza natural de una provincia sea aprovechada por otras, pero siempre y cuando se llegue a un arreglo equitativo y se atiendan debidamente las lesiones que puedan producirse.

### ACLARACION A MEDIAS

El secretario del Instituto Nacional Ramiro de Maeztu nos aclara, con referencia a una "brevería" publicada el día 11, que a cualquier alumno que solicita el libro escolar para trasladar su expediente a otro Centro, se le entrega dicho libro a las veinticuatro horas de haberlo solicitado, debidamente diligenciado, con su correspondiente traslado, ya sea al Beatriz Galindo o a cualquier otro Instituto. A los alumnos o

alumnas que no necesitan el libro hasta la matrícula de febrero, se les hará la entrega a partir del 15 de noviembre, cuando y como ellos quieran. Hasta aquí lo que afirma el secretario del Ramiro de Maeztu y, sin duda, ésas son las instrucciones recibidas en los departamentos correspondientes. Pero valdría la pena asegurarse de que se cumplen, porque son numerosos los lectores que se siguen lamentando de irregularidad en este servicio.